

**PERSEPSI ULAMA DI BANJARMASIN TERHADAP
ASURANSI**



Oleh:

Dra. Hj. Mashunah Hanafi, MA. (Ketua)
Dra. Hj. Amelia Rahmaniah, M.H. (Anggota)
H. Abdul Gafur, L.Ph., M.A. (Anggota)

**Penelitian ini Dibiayai dari Dana DIPA
IAIN Antasari Banjarmasin
Tahun 2015**

**PUSAT PENELITIAN DAN PENERBITAN
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI ANTASARI
BANJARMASIN
2015**

PERSEPSI ULAMA DI BANJARMASIN TERHADAP ASURANSI

Abstrak

Konsep dan perjanjian asuransi tergolong jenis akad yang baru sehingga pembahasan mengenai hukumnya tidak ditemukan dalam buku-buku fiqh klasik. Karena itulah, ulama kontemporer berbeda pendapat mengenai hukum akad dalam praktik asuransi. Ada yang membolehkannya, ada pula yang mengharamkannya, dan ada juga yang membolehkannya. Berdasarkan masalah inilah, penelitian ini dilakukan untuk mengetahui pendapat ulama di Banjarmasin terhadap asuransi, baik asuransi konvensional maupun asuransi syariah.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif-analisis, dengan menggunakan wawancara sebagai metode pengumpulan data.

Berdasarkan temuan hasil penelitian dan analisis data dapat dinyatakan bahwa Dari ketiga responden yang diwawancarai pada intinya mereka semua mengatakan bahwa asuransi konvensional merupakan asuransi yang terlarang dalam Islam, dikarenakan adanya unsur *gharar*, *maisir* dan *riba*.

Sedangkan asuransi syariah yang berkembang saat ini, menurut mereka hal tersebut dibolehkan dalam Islam, karena sesuai dengan prinsip Islami, yaitu harus transparan, adil, dan saling ridha (terbebas dari unsur *gharar*, *maisir* dan *riba*). Disamping itu, juga harus dilandasi dengan niat tulus untuk saling tolong menolong, saling bantu dan untuk kebaikan bersama (*ta'awun, takafu, l tabarru'*).

Kata kunci: *persepsi, ulama, Banjarmasin, asuransi.*

PENGESAHAN PENELITIAN

Penelitian yang berjudul: “**Persepsi Ulama di Banjarmasin Terhadap Asuransi**” telah dilaksanakan dengan sebenarnya oleh Tim Peneliti yang terdiri dari :

1. Dra. Hj. Mashunah Hanafi, MA. (Ketua)
2. Dra. Hj. Amelia Rahmaniah, M.H. (Anggota)
3. H. Abdul Gafur, L.Ph., M.A. (Anggota)

Oleh karena itu, laporan hasil penelitiannya dapat diterima dan dinyatakan sah.

Banjarmasin, Desember 2015
Ketua Lembaga Penelitian dan
Pengabdian kepada Masyarakat,

Dr. H. Ridhahani Fidzi, M.Pd.
NIP. 19551030 198303 1 002

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah Yang Maha Mengatur segala sesuatu, yang telah melimpahkan rahmat dan taufikNya, sehingga laporan penelitian jurusan asuransi syariah ini telah dapat dirampungkan sesuai pada waktunya.

Banyak pihak yang terlibat dalam membantu pelaksanaan kegiatan penelitian sampai pada penyelesaian laporan ini, baik formal birokratif, maupun informal konsultatif. Dalam halaman ini tim peneliti menyampaikan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Rektor IAIN Antasari Banjarmasin yang memberikan kesempatan dan motivasi dalam melakukan penelitian.
2. Ketua Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat (LP2M) IAIN Antasari beserta staf yang memberikan kesempatan dan bantuan atas terlaksananya penelitian ini.
4. Para ulama di Banjarmasin yang menyediakan waktunya untuk menjadi responden dan memberikan data terkait penelitian ini di tengah-tengah padatnya kegiatan keagamaan dan dakwah mereka.
5. Bapak Rahmat Sholihin, S.Ag., M.Ag., selaku Ketua Jurusan Asuransi Syariah yang memberikan saran dan masukan untuk kesempurnaan hasil penelitian ini.
6. Pihak-pihak yang terlibat langsung, maupun tidak langsung sejak kegiatan awal penelitian hingga kepada penyelesaian laporan penelitian ini.

Akhirnya Tim Peneliti berharap semoga apa yang kita lakukan menjadi bagian dari amal sholeh dan semoga hasil penelitian ini memberikan manfaat sebesar-besarnya untuk pengembangan ilmu pengetahuan. Amin.

Banjarmasin, Desember 2015

Tim Peneliti

DAFTAR ISI

HALAMAN DEPAN.....	i
ABSTRAK	ii
HALAMAN PENGESAHAN KETUA LEMBAGA PENELITIAN DAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT	iii
KATA PENGANTAR TIM PENELITI	iv
DAFTAR ISI	v
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	5
C. Tujuan Penelitian	6
D. Signifikansi Penelitian	6
E. Definisi Konsep	6
f. Metodologi Penelitian	7
BAB II PENDAPAT ULAMA KONTEMPORER TENTANG ASURANSI	11
A. Pengertian Asuransi	11
B. Jenis-Jenis Asuransi	14
C. Pendapat Ulama Kontemporer Tentang Asuransi	22
BAB III PENYAJIAN DAN ANALISIS DATA	46
A. Penyajian Data	46
B. Analisis Data	58
BAB IV PENUTUP	62
A. Simpulan	62
B. Saran dan Rekomendasi	62
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN-LAMPIRAN	